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SUBPREFEITURA PENHA
Coordenadoria de Governo Local

Rua Candapuí, 492, - Bairro Penha - São Paulo/SP - CEP 03621-000
Telefone: (11) 3397-5100

Ata de Reunião

 

 

 

“Ata da II - Reunião Ordinária do Conselho Par�cipa�vo Municipal da Penha "

Ata da reunião do Conselho Par�cipa�vo Municipal da Penha, realizada em 08/12/2022 no Anfiteatro da sede da Subprefeitura da Penha, Rua Candapuí, nº
492 – Vila Marieta, das 19 horas e 13 minutos às 21 horas e 7 minutos.

I - Registro de Presença e Ausência:

Conselheiros/as presentes: Osni Pandori, Altair Dos Santos Francisco, Firas Bruno Fawakhiri De Freitas, Iêda Francisca Dos Santos Papa

Conselheiros/as ausentes: Benjamin Raymundo Soto Soto (ausência jus�ficada previamente), Afonso Henrique Figueiredo Sena, Alexandre Neri Junior, Luis
Carlos Leite Rodrigues, Milene Soares Silva.

Interlocutor da Subprefeitura da Penha: Wanderley Muniz.

Convidadas(os): Denise, Samara, William, Rosimeire, Wagner.

 

II - Pauta :

Informes

Diálogo com Munícipes

Propostas e Deliberações

Devolu�vas da Subprefeitura

Atos do Executivo nº 371394
Disponibilização: 11/05/2023
Publicação: 11/05/2023
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III - Informes e Demandas

A reunião se iniciou às 19h13, no anfiteatro da Subprefeitura da Penha. Foram feitas as devidas apresentações, incluindo a da representante da Companhia
de Engenharia de Tráfego (CET), Samara Abbas. Aproveitando a sua presença, fez-se o ques�onamento das ações acome�das pela CET para enfrentar o
aumento do fluxo de veículos no bairro da Penha nas manhãs, principalmente por conta das obras do Metro Penha que alteraram a movimentação de várias
ruas do bairro.O conselheiro Osni afirma que a Av. Cangaíba estava com mais de 3 km de veículos. A representante da CET Samara Abbas diz que uma das
medidas para conter o fluxo de carros da CET foi a criação do rodízio, apesar de, segundo ela, ser uma medida incons�tucional por proibir o direito de ir e
vir.

O conselheiro Osni alerta ainda para o fato do bairro da Penha ter poucas saídas, o que concentraria ainda mais o tráfego. Agrava-se o problema de trânsito
a ver�calização, em destaque nos bairros da Vila Ma�lde e Vila Ré, com a construção de novos prédios e agregação de mais moradores. Por isso, pede-se
um planejamento prévio do trânsito para que não piore ainda mais o trânsito.

Ainda para a representante da CET, o conselheiro Osni ques�onou a possibilidade de fechar a rua Para�ji, mantendo-a apenas para o tráfego local,
porquanto é uma rua residencial com alto fluxo de crianças. Dá-se isso em especial agora, com o aumento do fluxo dos veículos. Inclui-se ainda as ruas Prof.
Antonio Peixoto e Dr. Renato Maia.

O conselheiro Osni também pediu uma atenção para a rede de esgoto, que possa ser modernizada e atualizada para suportar a quan�dade de volume que
irá aumentar com a construção dos novos prédios. Por isso, pede-se um o�cio para a Sabesp para saber qual o posicionamento dela para tal aumento de
fluxo.

A conselheira Ieda diz que, no ano passado, após algumas manutenções de funcionários da Sabesp próximos de casas perto da Tiqua�ra, houve uma chuva
que alagou grande parte das casas, causando grande prejuízo para diversos moradores. Ademais, destacou a falta de educação dos funcionários da empresa
em prestar atendimento aos cidadãos.

Em outro assunto, a conselheira Ieda disse que havia uma árvore podre para ser re�rada, que demorou mais de um ano para tal. Todavia, �rou-se a árvore
mas a raiz se manteve, con�nuando a prejudicar a garagem. O representante da subprefeitura Wanderley diz que o processo para re�rar a raiz é dis�nto da
re�rada da árvore, por isso há uma diferença de tempo entre a re�rada da árvore e da raiz.

O representante da subprefeitura da Penha, Wanderley, fez um informe sobre uma reunião de todos os representantes das subprefeituras de São Paulo com
a secretaria da Casa Civil. Nesta reunião se destacou a importância de convidar outras en�dades da Administração, para que as subprefeituras funcionem
como uma ligação entre a sociedade civil e o governo, ajudando nas demandas dos Conselhos. Sobre o tema, o conselheiro Osni reforçou ainda a
importância da presença da Polícia Militar, Polícia Civil e da Guarda Civil Municipal.

O conselheiro Osni falou de uma área da Saúde que foi interditada por conta dos alagamentos. Como tal, a Secretária da Saúde colocou o espaço com
impróprio, local próximo da Gamelinha. Assim, não se poderia construir uma unidade de saúde no local.

O conselheiro também fez comentários sobre o trabalho feito com o Conselho de Segurança, o Conseg. Segundo informa, o trabalho acaba incomodando
algumas pessoas. Esse conselho era um braço da PM atuar junto à comunidade, mas em alguns lugares isso não se tornou mais possível. Ademais,
acrescenta ainda sobre as demandas de saúde: há mais de 10 anos houve a batalha pela construção de uma UBS na região do Mercadão da Penha, que não
anda.
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Fez-se comentários sobre uma área em frente ao metro da Penha, próximo da Rua José Mar�nho de Moura Bap�sta, onde se localizam os trilhos do an�go
ramal da Penha. Tal área segue em li�gio, com dúvidas sobre a legalidade de algumas ocupações no local, mas uma área importante por ser um centro de
conservação de Mata Atlân�ca. Tal área seria doada para a prefeitura de São Paulo, por isso o Conselheiro Osni pede que ela seja cedida para a
Subprefeitura da Penha para a construção de um parque ou uma praça. O Conselheiro Altair reforça a importância da área, mas alerta para que a sua
finalidade seja a demandada.

O conselheiro Osni disse que a importância de tal polí�ca serve para a revitalização da Penha, que perdeu o seu pres�gio como uma região de turismo, com
bares, restaurantes e comércios. A região precisa ter suporta para essas a�vidades. O conselheiro Altair lembra do projeto de revitalização da Penha, que
não ocorreu. Também que a região era destaque do comércio da região, perdendo o seu pres�gio. As festas, inclusive, foram se acabando com o tempo.
Para o munícipe presente Wagner o problema da Penha é que ela é comandada por pessoas de outros bairros, que não entendem a especificidade da
região.

Segundo o munícipe Wagner, há um outro problema em questão que é o de moradia. Muitas pessoas morando na rua, além de algumas morando em locais
de ocupação ilegal. Fez a denúncia de um homem que estaria morando no Rotary Club da Penha, inclusive com a promoção de festas. Segundo o
representante da Subprefeitura, Wanderley, o subprefeito Flávio está tomando diversas medidas contra as ocupações ilegais, inclusive a do Rotary.

A conselheira Ieda, frequentadora do Ginásio do Ibirapuera, denuncia o uso indevido do espaço do estacionamento por pessoas privadas. Por conta das
manifestações próximas ao local, um grupo estaria usando o estacionamento do Ginásio e cobrando de outras pessoas de forma indevida.

A munícipe Denise fez um alerta sobre os faróis do bairro, que constantemente quebram, dificultando a travessia dos pedestres, inclusive colocando alguns
em risco. Em especial, destaca-se o farol da Av. Tiqua�ra, em frente à pista de skate.

 

IV - Devolu�vas da Subprefeitura

 

A representante da subprefeitura Denise apresentou algumas devolu�vas de solicitações de reuniões anteriores, inclusive da gestão anterior do CPM Penha.

Solicitação de Tapa Buraco da rua Siqueira Silva: não pode ser atendido por faltar o protocolo 156.

Pedido de revitalização da praça Barão de Saiçã: já está na programação, com algumas obras inclusive já sendo feitas, como a inclusão de academia para a
terceira idade.

Limpeza da rua Serra Verde já está na programação do LimpaSP. Tal qual a solicitação de limpeza em torno da rua Lauro de Freitas.

Limpeza e reparo dos equipamentos de ginás�ca da pista de corrida do Gamelinha: já foi feita e o que precisava ser reformado também já foi.

Pedido de poda de árvore da rua Serra Verde: precisa do protocolo 156.

Obstáculo na via da Av. Amador Bueno da Veiga, em frente a creche: não pode ser feito por falta de informações precisas do local. A numeração estava
incorreta.

Limpeza do canal Jupira, no Jd Pira�ninga: está na programação de limpeza. Tem algumas parte que já estão sendo feitas, inclusive.
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Pedido de reforma e regularização na faixa de acessibilidade da padaria que está localizada na rua Amador Bueno da Veiga, entre os números 2300 e 2450.
Informa-se que a faixa está confundindo com a entrada do estacionamento. A CET não apresentou uma resposta, mas a demanda foi deixada pela
representante Samara da CET.

Solicitação para a colocação de postes na Maria Lucia Cândido, já foi feito em três pontos, com colocaram-se três novas lâmpadas.

Desra�zação da rua Lélio Mendes, já foi feita, bem como na Vila Buenos Aires e no Córrego da Ponte Rasa.

Recolhimento de mato na rua Lélio Mendes. Já foi feito.

 

V - Definição de Pauta da Reunião Extraordinária

 

Conforme ficou deliberado na I Reunião Ordinária da CPM Penha, o Conselho irá realizar uma reunião extraordinária por mês com uma temá�ca pré
definida, agregando ainda mais nos debates sobre o bairro. Decidiu-se que a primeira reunião extraordinária será com a temá�ca do trânsito e o plano da
CET para a problemá�ca, com um palestrante da CET ainda a definir. Os outros temas propostos foram sobre: pessoas desaparecidas e crime ciberné�co. A
data ficou ainda também a definir, mas previamente já definida para um dia de janeiro de 2023.

 

VI - Encerramento

Concluída a pauta da presente reunião ordinária, os conselheiros/as agradecem a presença e a par�cipação de todas/os, encerrando-a às 21 horas e 3
minutos.

 

Cordialmente,

 

Osni Pandori, Coordenador CPM Subprefeitura da Penha

Firas Bruno Fawakhiri de Freitas, Secretário do CPM Subprefeitura da Penha
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Wanderley Muniz Ferreira
Diretor(a) I
Em 10/05/2023, às 15:39.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site h�p://processos.prefeitura.sp.gov.br, informando o código verificador 082950750 e o código CRC 66678126.

Referência: Processo nº 6048.2023/0000944-2 SEI nº 082950750


